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Università degli Studi di Napoli “Parthenope” 

Dipartimento di Giurisprudenza 

Commissione Paritetica Docenti-Studenti 

Verbale del giorno 03.02.2023 

 

Il giorno 03 febbraio 2023 alle ore 15.00 si è riunita in modalità telematica mediante la piattaforma 

Microsoft Teams la Commissione paritetica Docenti - Studenti, giusta convocazione effettuata a 

mezzo di posta elettronica del giorno 01.02.2023.  

Per la componente docente sono presenti i  proff.: Paola Mazzina (Presidente), Valeria De Santis, 

Tiziana Venittelli, Bianca Nicla Romano. Per la compente studentesca sono presenti: Giorgio 

Dovere, Agostino Capaldo, Erica Cimmino. La studentessa Maria Giovanna Caione è assente 

giustificata. 

La riunione è stata convocata per discutere il seguente ordine del giorno: 

1. Valutazione della bozza del Rapporto di riesame ciclico (Cds LMG/01); 

2. Varie ed eventuali.  

Sul punto 1) all’o.d.g. la Prof.ssa Mazzina, che presiede, procede all’analitica illustrazione del 

Rapporto di riesame ciclico del CdS magistrale in Giurisprudenza (LMG/01), già messo a 

disposizione della componente docente e della componente studentesca per una opportuna e 

approfondita conoscenza dell’analisi dei dati, dell’attuale offerta didattica e delle proposte di 

modifica del percorso formativo.  

Dopo aver evidenziato l’andamento positivo del CdS in Giurisprudenza, in particolare in termini di 

immatricolati puri, la Prof.ssa Mazzina si sofferma sulle ragioni che hanno reso necessaria la 

modifica dell’offerta formativa.  

Come emerge chiaramente dal Rapporto del riesame ciclico, il monitoraggio delle scelte operate 

dagli iscritti al Corso ha consentito, in primo luogo, di evidenziare che è prevalente l’opzione per i 

percorsi legati all’ambito degli insegnamenti giuridici tradizionali. Gli iscritti hanno, infatti, 

privilegiato il percorso “Professioni legali”. Dal canto loro anche le Parti sociali, nel generale  

apprezzamento dell’interdisciplinarietà del Corso, hanno auspicato, costantemente, una crescita 

degli insegnamenti con taglio professionalizzante. Inoltre, emerge un’esigenza di valorizzare, nel 

rispetto del rapporto/proporzione tra studenti e docenti, i SSD che sono cresciuti e che si sono 

rafforzati in termini quantitativi e qualitativi.  

In tal senso, le modifiche apportate all’offerta formativa non sconvolgono la struttura del CdS ma si 

propongono di recepire le istanze indicate, mediante la riprogettazione, dopo il biennio comune, di 

cinque percorsi: 1) Percorso forense; 2) Percorso esperto in Business, law and economics; 3) 

Percorso per le professioni legali, giudiziale e notarile; 4) Percorso esperto giurista europeo e 

internazionale; 5) Percorso nuove tecnologie & ESG Law.  

A seguito dell’analitica illustrazione della Prof. Mazzina, si apre un’approfondita discussione sul 

Percorso esperto in business, law and economics. In particolare, più di un interrogativo riguarda la 
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riduzione del numero di crediti relativi all’insegnamento condiviso di Economia, mercati e 

concorrenza che passa da 10 a 8 Cfu (Secsp-01, 4 cfu; Ius/05, 4 cfu) e, soprattutto, l’eliminazione 

dal percorso in questione dell’insegnamento di Principi dell’analisi strategica per l’economia 

(Secsp-01, 6 cfu).  

Sulla scorta di un’ampia discussione emersa anche in seno al CdS di Giurisprudenza, di cui le 

prof.sse Mazzina e Venittelli hanno dato atto, la Cpds, nella sua complessità, pone qualche dubbio 

sulla mancanza di un insegnamento di Economia politica, proprio nel Percorso esperto in business, 

law and economics che dovrebbe effettivamente puntare alla formazione di specifiche competenze 

in ambito economico e di diritto dell’economia. Inoltre, la contrazione dei crediti dell’insegnamento 

di Economia politica al secondo anno desta qualche timore nella componente studente e in quella 

docente perché la materia in oggetto è presente in gran parte dei concorsi pubblici.  

In merito alle attività di orientamento cui il Rapporto di riesame ciclico dedica una riflessione molto 

puntuale e approfondita, la Cpds suggerisce l’idea di coinvolgere gli studenti attualmente 

frequentanti nelle attività di orientamento, coinvolgendoli anche presso gli Istituti scolastici come 

portatori di una specifica e concreta esperienza formativa che gli studenti delle Scuole superiori 

possono sentire più vicini alle proprie esigenze ed esperienze.  

Non essendovi varie ed eventuali da discutere, la riunione è tolta alle ore 15.51. 

 

La Presidente 

      Prof.ssa Paola Mazzina 

 

 


